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　その：方面のお目出度い二’昌一・ズと致しましては，

てより日本の全地理学会の一致した要望として立案。提出されていた，総合地誌研究所設置に関し

ての政府に対する勧告案が満場一致を以って通過し，5月20日付で内閣総理大臣に送附されたこ

とが挙げられます。この案は第一次計画としては，8講座，共通施設部，それに海外長期派遣研究

部等よ珍成鈎　115名の定員となります。その目的とするところは，地理学の中核であ珍ながら・

日本の地理学の最大の弱点である地誌の振興を計るにあ珍毒す。地誌は世界につながる学問である

だけに，一大学の地理学教室の充実などを以ってしてはその目的を達することは困難であり・どう

しても内容の充実した規模の大きい研究組織を持たなければならないためであります。日本で唯一

のものであるだけに，この研究所は全国の研究者の共同利用に供せられなければなりません。この

共同利用ζそ，この研究所の最大の欄であり，存在舳でもあ噂す．まだどこに礎るか，』大

学附置か，独立の磯所かは滋って噂せんが，全国あ学者が期に稠するこ≧ができるよう

な場所に、早急にできることを切望してやみません。

峨りは，牌駄韓輔会議岬本で開漁た舜働甑そ喉鯛は12の音β
門の一つに加え脇叡のシンポのム，部欝が開か繰した．獄中からも，浅海試・正

井の諸先生，薪しく来られた浅井先生等が，或はそれらの組織者として，または幹事としで活躍さ

回した．秘「土地纐L翻C墨・ssifi・・ti呵の国号0・宮・ni…として・彗先

生あ撫としての翻の下に、会議鯵加しました．航教室の馬場淋原滴田，野口・久保田・

嫡漂購の諸嬢鯵加して，似の樋で勧して下さ翻した．次の会厭5鞭の197丁

敏かス剛ア備繍ますが段の間の鵬太平灘の地騨の振興を計り漣絡をと

るために，常一員会串t・nd囎…i七t・e澱けられました。私は計らずもその委員長

　　　　　　　　　　　渡．辺幽　光

　　学部長稼業もあと5ケ月となり，その間に

夏休みも挾まれているので・少し亦，として

　いるところです。講義の方は，一般教養の地

理学を抜いて載き，学部の方の卒論やゼミナ

」ルの指導もお若い先生：方に鉛まかせしてい

　るので，その点大助かりですが，学外の雑用

の方は加わるばかりで閉口して齢ります。

4月21日の日本学術会議48回総会でゴかね
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に指名されました・委員は日本・ア刈力，ソ連，ハワイ，カナダ，韓国，マライ，イント・ネシァ，

山脚紬ラリア・㍉ジラン、ド・イ判ス・フランス・ドイツ等の諸国の地理学都7等分彫

り・本学の正井先生もその喋入に加えら九ています5委員会の申心的のテーマは，太平洋圏の造山

帯の地形学的諸問題ザ近代化のインパクトの地域性，地形分類と土地利用調査の基準の統＿の問題．

島喚地理。太平洋圏のアトラス編纂の促進等に漁りそうです。

　学内にも不完全講座の充実・文教育学部（ひ新築．体育，音楽の大学院昇格等，色々の問題をかか

，えています・まあこの夏の概晶出までは責任があ賭すから・せいぜ噸張御す。

雑 感

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　松　井　　　勇

1．研究について

　旧制高校の理科には地理という科目がなかったことが，地理学を専攻するようになった直接の動

機である。というのは丁度反抗期だったので高校で習ウた科目はすべて嫌いになった。．そこで今ま

で習ったことがなぐ，入学試験のない学科ということで地理を選んだ。ところが東大の地理にはそ

の年から入学試験があり，入試まぎ乏）に非常にあわてた。当時テーマは教授から．与えられ，学部で

”分布現象〃大学院で”入文地理学の統計的研究〃をした。入文地理から地理学に入ったが，主に

農業地理を研究した。現在，那須扇状地を研究のフィールドにとり，最近「農業からみた那須野盆

地の地域分化，戦饅の変貌」を発表した。那須扇状地を選んだ理由は，食料事情の悪かった昭和

22年頃，教鞭をとっていた自由学園の農場が那須野にあり，いろいろと便利なのでそこを根拠地と

して研究を行ったからである。地理学を研究して以来約40年間をふりかえづてみると，旅行をす

るのが嫌い：なので最近「我・誤ってこの道に入れり。」と思いはじめた。しかし別に陵梅をしてい

るわけではなぐ，た図自・分に適した職i業が別にあったのではないかと鉛もう。’

，2　日常生活

　毎朝5時起床，大学まで45分の道のりを歩いていく。幅木6時帰宅、8時か9時就寝の規則正

しい生活を滋くる。趣味は学問研究であり，研究がうまくいき一段落ついた時や，ナ分な準備の碑

面をする時が一番楽しい・自分が旅行をするのはめんどうだが齢始鯨観入文景観をみるご

とは非常な楽しみで，NHKの新日本紀行，特派員報告は欠かさずみている。　　　、

こ　女子大生，特に一一大生について

　学習面に旧いては・まじめにノー聯トをとりそれを覚えることは上手である。試験の答案などから

みると，論理的思考は・まだ十分ではない。
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